



Nombre de alumnos: Rocio Guadalupe Vázquez Arguello

Nombre del profesor: María de los Ángeles Venegas

Nombre del trabajo: Actividades de primera semana

Materia: Medicina social

Grado: Noveno cuatrimestre

Grupo: Trabajo social y gestión comunitaria

Comitán de Domínguez Chiapas a 08 de mayo de 2020.

1. Definición propia de medicina social

La medicina social es una rama de la salud que se encarga de diagnosticar, prevenir y tratar las enfermedades que pueden llegar a desarrollar los individuos con respecto al contexto social en el que se desenvuelven.

Es decir, toma en cuenta los diversos factores que influyen en la salud; factores como el clima, prácticas religiosas o culturales (Recordemos que algunos municipios son autónomos y se rigen por sus costumbres), fuentes de trabajo (Principal actividad económica), entre otros.

2. Importancia de la medicina social en el desarrollo de la profesión de trabajo social

El trabajador social puede desarrollar su actividad profesional en diversos ámbitos donde es necesario tener un contacto directo con la sociedad, recordemos que el principal objetivo es mejorar las condiciones de vida de la población, brindando un acompañamiento y las herramientas necesarias para que sea el usuario quien realice este cambio.

Para que el trabajador social realice de forma eficiente la intervención es necesario conocer el contexto en el que la persona se desenvuelve día con día, para conocer esta información se hace utilización de diversas herramientas durante la investigación, como pueden ser entrevistas, encuestas o visitas domiciliarias.

Las visitas domiciliarias ayudan a obtener información importante como el clima, actividades económicas, recursos naturales, infraestructura del lugar, organización social, actividades culturales, etc.

Estos datos nos ayudan a conocer e identificar los diversos factores que influyen de forma positiva o negativa en la vida de nuestro usuario, además de indicar las principales necesidades que este tiene en su vida.

Lo anterior tiene una alta relación con el área del sector salud, ya que nos indican las principales enfermedades que pueden desarrollarse en el lugar y con base a ello tener una idea más clara de las estrategias de salud a utilizar dentro de la comunidad; y cuando sea necesario ir a una institución hospitalaria se tenga información que pueda ayudar al médico a tener una idea mas clara de los posibles factores que desencadenan la enfermedad.

Cabe recalcar que dentro de una institución hospitalaria el trabajador social es el primer contacto con el paciente, este se encarga de recolectar los datos necesarios para que el paciente pueda ingresar al hospital y que el médico pueda brindar un tratamiento eficaz.

3. Diferencias entre el concepto de salud individual y salud comunitaria

La salud ha sido un tema de estudio complejo y con un amplio panorama esto se debe que al principio era relacionado con algo mitológico, es decir mágico religioso, esto limitaba la búsqueda de otras posibles respuestas ante estas situaciones, pero con el pasar de los años se relaciono al termino científico, lo que origino diversas ramas en este termino tal es el caso de la salud individual y la salud comunitaria.

Diferencias	
Salud individual	Salud comunitaria
Se concentra en el estado de salud de un solo individuo	Se concentra en el estado de salud de todos los miembros de la comunidad
Otorga principal atención al expediente generacional del paciente	Toma en cuenta las condiciones del lugar y las actividades económicas
Busca mejoras en la higiene personal	Busca mejoras en las condiciones de higiene comunitaria y vivienda
Es determinada de forma individual	Determinada por los factores existentes en la comunidad

4. Describe con tus palabras como se puede diferenciar el estado de salud de una persona con el estado de enfermedad

La salud es un tema de vital importancia dentro de la sociedad, ya que esta define la calidad de vida de un ser humano. Cuando hablamos de salud no solamente nos referimos al estado físico si no del estado social, biológico y psicológico del individuo.

A lo largo de los años se han desarrollado diversas técnicas que permiten llevar un control y las referencias que indican el buen estado de salud. Cuando el individuo tiene una buena salud tiene un mejor desempeño, además de relacionarse armónicamente con su medio social, permitiendo un buen desarrollo bio-psico-social.

Por el contrario, cuando alguno de estos se encuentra fuera del marco normal, el ser humano tiene diversas formas de expresarlo.

Un claro ejemplo es cuando una persona se encuentra siendo abusada psicológicamente, su comportamiento en el medio social cambia se vuelve un poco más tímido, callado, evade situaciones, permite abusos hacia su persona, o puede desarrollar conductas agresivas. Si se trata de un abuso físico además de las conductas antes mencionadas se presenta un cambio en la vestimenta, para poder ocultar los golpes.

Con respecto al estado biológico, el ser humano esta propenso a contraer diversas enfermedades, debido a que los virus se encuentran sobre cualquier superficie, además de que el ambiente es un agente determinante de los diversos factores que influyen en las condiciones de vida del individuo.

Cuando un virus entra al organismo de una persona, su sistema inmunológico comienza a defenderse y es por ello que se presentan síntomas como temperatura alta y es el momento de acudir al médico para que sea el quien realice un diagnostico y otorgue los medicamentos necesarios para contrarrestar la enfermedad.

Cabe destacar que algunas enfermedades son asintomáticas, es por ello que resulta necesario realizar un chequeo médico anual.

.

Fuentes consultadas

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/files/asignatura/43ee13b52b4028d67337135c619c7da2.pdf>

<https://es.slideshare.net/JoseMoi/medicina-social>